



TURQUÍA Erdogan libera a 90.000 presos, pero no a los políticos **PG**



CULTURA La recuperación de Notre Dame, parada un año después **P30**

LA LUCHA CONTRA EL CORONAVIRUS

El FMI prevé un paro del 21% y una caída del PIB del 8% este año

La recesión pronosticada para España, la más acusada desde la Guerra Civil

La economía global retrocederá un 3% y la de la eurozona, un 7,5%

Si la pandemia queda bajo control, el crecimiento será vigoroso en 2021

P. GUIMÓN / I. FARIZA
Washington / Madrid

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé un descalabro de la economía por lo que llama ya el Gran Confinamiento, las medi-

das de excepción adoptadas para frenar el coronavirus. La economía global, según la entidad, retrocederá un 3% este año, su peor dato desde la Gran Depresión de los años treinta. El impacto será

mucho mayor en las economías más avanzadas: la zona euro sufrirá una caída del 7,5% que para España llegaría al 8%, la más acusada desde la Guerra Civil, con el paro en el 20,8%. El dato esperan-

zador es que, siempre que la pandemia quede bajo control en el segundo semestre, el crecimiento global sería vigoroso en 2021. En ese caso España recuperaría más del 4% del PIB. **PÁGINAS 36 Y 37**

Un equipo coordinado por Teresa Ribera prepara el fin del aislamiento

En el grupo participan Sanidad, Exteriores y Seguridad Social

La vicepresidenta para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, dirige un equipo que trabaja en desescalar el confinamiento. En este grupo participa Salvador Illa, el titular de Sanidad, que es el que tiene el contacto con los expertos científicos y los consejeros de Sanidad. También intervienen Arancha González Laya (Asuntos Exteriores), por sus conexiones con sus homólogos de los principales países afectados, y José Luis Escrivá, ministro de Seguridad Social y un reputado economista. **PÁGINA 12**



TRUMP QUIERE LA AUTORIDAD "TOTAL" EN LA REACTIVACIÓN. Junto a una crisis sanitaria y económica sin precedentes, EE UU afronta también una batalla política por el virus, abierta por Donald Trump (en la foto, ayer en la Casa Blanca) al considerar que tiene la autoridad "total" de planificar la vuelta a la normalidad frente al poder que la Constitución reserva a los Estados. / DOUG MILLS (EFE) **PÁGINA 2**

Casado deja en el aire la cita con Sánchez para el pacto de Estado

El Gobierno pretende ampliar apoyos a los Presupuestos de 2021

C. E. CUÉ / J. CASQUEIRO, Madrid
Pablo Casado amagó ayer con no acudir a la convocatoria de Pedro Sánchez mañana para tratar un gran pacto de Estado si no hay contactos previos para acordarla. El PP asegura que se enteró por televisión de la fecha en uno más de los "desplantes e insultos de este Gobierno". El Ejecutivo quiere aprovechar la ronda de reuniones con los líderes políticos para ampliar la mayoría que debe sostener los Presupuestos del Estado para 2021, para lo que Ciudadanos ha mostrado su disposición. **PÁGINA 12**

Los roces por la epidemia enfrían la relación entre el PSOE y el PNV

J. NAVARRO / M. ORMAZABAL
Bilbao / San Sebastián

El entendimiento entre el PSOE y el PNV, clave en la legislatura, se resiente por la pandemia del coronavirus. Iñigo Urkullu ha expresado su descontento por lo que considera una cercenación de las competencias autonómicas. Y Aitor Esteban, el portavoz peneuvista en Madrid, dice que desconoce el supuesto pacto de Estado al que apela Sánchez. **PÁGINA 14**

La OMS pide tener bajo control los contagios antes de desescalar

La UE trabaja ya en escenarios para reabrir escuelas, tiendas y bares de forma progresiva y con límites de horario y aforo

O. GÜELL / LL. PELLICER
Barcelona / Bruselas

La UE empieza a debatir la forma de relajar el confinamiento de la población, pero la Organización Mundial de la Salud (OMS) advierte que eso no podrá ocurrir hasta que se cumplan condiciones estrictas. Entre ellas, que esté con-

trolada la transmisión del virus, que el sistema sanitario sea capaz de detectar y aislar los casos y se adopten medidas de prevención para residencias y hospitales.

La hoja de ruta diseñada por Bruselas, a la que tuvo acceso EL PAÍS, propone un levantamiento gradual y coordinado de las medi-

das de excepción. El documento sugiere que, una vez decrezcan los contagios de forma sostenida, puedan reabrirse las escuelas con horarios escalonados y las tiendas con límites de aforo. Se plantea también reabrir las fronteras interiores antes que las exteriores de la Unión. **PÁGINAS 20 Y 21**

Para actuar

Suscríbete a los hechos